

ARS Magazine. La revista para profesionales y aficionados al arte

Las dificultades de Ana de Austria contadas en un nuevo libro

La infanta de España y reina de Francia es la protagonista de este volumen editado por la CEEH y dirigido por Chantal Grell

Madrid, 17/12/09 Ana de Austria tuvo una vida llena de dificultades. Desde adolescente ocupó un lugar destacado en la corte madrileña, se casó por conveniencia con Luis XIII y no fue bien acogida por los franceses. Ahora, toda su historia se cuenta en el libro que publica el Centro de Estudios Europa Hispánica (CEEH) dirigido por Chantal Grell, catedrática de Historia Moderna en la Universidad de Versalles Saint-Quentin.

Ana de Austria, Infanta de España y reina de Francia es un ensayo que aporta novedosos datos sobre el reinado y carácter de este personaje. El volumen pertenece a la serie de libros que la CEEH ha publicado sobre los Austrias y pretende dar a conocer un nuevo punto de vista sobre la reina consorte. En él quedan reflejadas investigaciones inéditas, apoyadas en un sólido aparato crítico, documental e iconográfico de un prestigioso equipo de especialistas.

Como señalábamos anteriormente, Ana de Austria (1601-1666) no tuvo una vida fácil. Como hija primogénita de Felipe III, asumió desde muy pronto un papel importante en la corte madrileña y en la política internacional. En 1615 la alianza entre España y Francia dió como resultado dos bodas: la de la propia Ana de Austria con Luis XIII y la de Isabel de Borbón con el futuro Felipe IV. Aquella unión entre las dos grandes monarquías católicas no tuvo, sin embargo, aprobación unánime en Francia.

A su llegada a la corte francesa, la joven reina consorte se enfrentó a una serie de contratiempos y desilusiones. Se la tuvo por responsable de la prolongada esterilidad de su matrimonio, se vio envuelta en las intrigas y conjuras del gobierno de Richelieu y se la consideró sospechosa de traición a causa de su complicidad con España. Estuvo, de hecho, al borde de una humillante repudiación. Pero llegó el milagro: su tardía maternidad en 1638 y el nacimiento del heredero de la corona, Luis Dieudonné —es decir, «Dado por Dios»—. Después, la reina le dio un hermano al heredero, lo cual aseguraba la sucesión.

Al quedarse viuda en 1643, la reina reveló un indiscutible talento político como regente. Fiel al legado de Luis XIII, respaldó a Mazarino y plantó cara a las amenazas de invasión por parte de España. También acabó con los conatos de guerra civil que amenazaban a Francia. No cejó en su defensa del poder real y de la integridad de su reino. En 1659, al llegar la paz de los Pirineos con una nueva alianza entre España y Francia, legó a su hijo Luis XIV el estado más poderoso de Europa.

Imagen: Portada del libro

Ir a CEEH | Volver a Actualidad

